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Protokoll der Fachgruppentagung 

Mischlinge, Cardueliden und Europäer 
Samstag, den 23.9.2023, 9:00 Uhr in Baunatal 

1. Eröffnung und Begrüßung:  

Der Vorsitzende Bernd Fischer Eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Gäste und 

Verbandsdelegierte.  

Im Anschluss gab er die Tagesordnung bekannt.  

2. Feststellen der anwesenden Verbandsvertreter:  

Anwesend waren 25 Verbands Delegierte. Es fehlten die Verbände 2, 16, 17, 20, 25 und 31, 

der Vorsitzende teilte der Versammlung mit, dass wir beschlussfähig sind.  

3. Ehrung Verstorbener Mitglieder  

Zum Gedenken aller verstorbenen Mitglieder, erhoben sich alle Anwesenden von ihren 

Plätzen.  

4. Bericht des Fachgruppenvorsitzenden:  

 

Jahresbericht 2023 

Mein Bericht beginnt mit der DKB-Meisterschaft vom 17. bis zum 18.12.2022. Leider ist bei der 
Anmeldung einiges schiefgelaufen, sodass alles noch einmal neu eingegeben werden 
 musste. Da wir auch neue Käfignummern vergeben haben, wurde es erforderlich, dass alle 
 Züchter ihre alten Käfignummern überkleben mussten.  

Hiermit möchte ich mich nochmals bei allen Beteiligten und Helfern bedanken, dass dies so 
 reibungslos ablief.  

Es wurden 1041 Vögel gemeldet. Im Vergleich zur letzten Meisterschaft hatten wir 197 Vögel 
weniger. Bei den Mischlingen wird die Palette der gezogenen Vögel immer größer. 
Alleine durch die Einkreuzung der Mutations-Cardueliden wird die Farbpalette immer reichhal-
tiger.  

Es wurden 174 Mischlinge aus Wildvogel x Kanarie sowie Wild x Wildvogel ausgestellt.  

Bei den Cardueliden wurden 816 Vögel ausgestellt. Hier macht sich auch der Trend zu den Mu-
tationen bemerkbar. Ein paar Vögel möchte ich hier erwähnen, die nicht auf jeder Schau zu 
sehen sind: Maskendompaff, Wüstengimpel, Rosengimpel, Rotflügelgimpel und Burgundergim-
pel.  

Bei den Europäern war leider wieder ein starker Rückgang zu verzeichnen. Es wurden 31 
 Vögel ausgestellt: Blaukelchen, Bartmeisen, Mönchsgrasmücke, Wiesenpieper, Zaunkönig, 
 Wiedehopf, Kleiber, Feldlerche, Sumpfmeise, Singdrossel und Star.  
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Diese Vögel wurden von 10 Preisrichtern bewertet. Hierfür noch ein Dankeschön. Diese Vielfalt 
an Vögel sieht man sonst nirgendwo.  

Ein besonderer Dank gilt Eugen Franke, der bereits seit Jahren einen super Bericht für die Fach-
gruppe in Schrift und Bild verfasst. Dies ist nachzulesen im Vogelfreund von März 2023.  

Ein Dank gilt auch Franz Josef Dreßen, der die Gruppe als Preisrichtervorsitzender seit einigen 
Jahren begleitet.  

Jetzt geht meine Zeit als Fachgruppenvorsitzender zu Ende. Bei der anstehenden Neuwahl 
stehe ich und der Schriftführer Josef Otten nicht mehr zur Verfügung. Bei Josef be-
danke ich mich für die super Zusammenarbeit in den letzten Jahren. Insbesondere für seinen 
Einsatz bei der letzten DKB-Meisterschaft.  

Ein besonderer Dank gilt dem MCE-Team, dass mich während meiner Zeit als Vorsitzender 
begleitet hat und mich bei den DKB-Meisterschaften jedes Mal tatkräftig von der Einlieferung 
bis zur Auslieferung unterstützt hat.  

An dieser Stelle bedanke ich mich auch bei allen Zuträgern.  

Ein herzliches Dankeschön an Uwe Feiter, der unsere Gruppe stets unterstützt hat und uns mit 
Rat und Tat zur Seite stand. Nicht zuletzt bedanke ich mich bei meinen Vorstandskollegen für 
die gute Zusammenarbeit in all den Jahren.  

Ein weiteres herzliches Dankeschön an Johannes Rhein, der jahrelang die Anmeldung und die 
Ausarbeitung mit dem von ihm erstellten Computerprogramm geleitet hat.  

Und zuallerletzt ein Dankeschön an alle Züchter. Ohne sie kann keine Meisterschaft durchge-
führt werden.  

Die Arbeit als Fachgruppenvorsitzender hat mir in all den Jahren sehr viel Freude bereitet.  

Ich werde gerne an diese Zeit zurückdenken.  

Bernd Fischer  
 

5. Anträge  

Es lagen keine Anträge vor.  

Der Fachgruppen Vorsitzende gab bekannt das viele Anfragen kamen, ob der MC II Käfig in 

Kunststoff zugelassen ist, er ist nicht zugelassen. Dieser kann aber über einen gestellten 

Antrag, über den dann abgestimmt wird, zugelassen werden.  

6. Neuwahlen:  

Der Fachgruppen-Vorsitzende wollte schon seinen Nachfolger wählen, da meldete sich der 

DKB-Präsident Josef Hellenbrand zu Wort. Er gab bekannt das zuerst ein Wahlleiter gewählt 

werden müsste. Dann bedankte er sich bei dem scheidenden Fachgruppen-Vorstand für 
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die geleistete Arbeit, die in der Fachgruppe nicht so einfach ist, da diese doch durch die 

gesetzliche Beobachtung sehr schwierig ist.  

Dann übernahm er das Amt des Wahlleiters und fragte die Versammlung nach Vorschläge 

für den neuen Fachgruppenvorsitzenden. Es wurde Dr. Dietmar Steinmetz vorgeschlagen. 

Sonst kamen keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. Er ließ dann abstimmen. 

Die Abstimmung war mit 25 Ja stimmen einstimmig.  

Dr. Dietmar Steinmetz bedankte sich für das Vertrauen und dankte dem scheidenden Vor-

stand für die geleistete Arbeit, dann stellte er sich kurz vor und bat um Vorschläge für den 

Schriftführer. Da sich keiner meldete und auch keine Vorschläge kamen, meldete sich unser 

Präsident zu Wort und bat die Delegierten doch in ihren Vereinen nachzufragen, ob da 

nicht jemand ist, der das Amt übernehmen würde.  

7. Verschiedenes:  

Für die Deutsche Meisterschaft werden noch Helfer für Einlieferung, vortragen und Büro 

gesucht. Diese könnten sich beim neuen Fachgruppen-Vorsitzenden melden.  

8. Schlusswort:  

Der Vorsitzende bedankte sich für die harmonisch abgelaufene Versammlung und schloss 

um 9:40 Uhr, mit den besten Wünschen und einer guten Heimfahrt, die Versammlung.  

Josef Otten  

Schriftführer  

 


